

un aspecto aún más importante de la cuestión: este decreto es un lujo; porque, hasta aquí, para condenar a muerte a los « culpables » de menores « delitos », al Estado franquista nunca le ha hecho falta máscara jurídica. No se trata de una ampliación de los medios represivos, que ya eran ilimitados; se trata de algo así como de acallar un escrúpulo tardío; abarragado desde hace 24 años con la muerte, el generalí-

simo lo ha llevado a la alcaldía ... y a la iglesia, para contraer con ella matrimonio legítimo.

Que aprendan los nefandos « sistemas democráticos, cuya rectificación urge »...

La nota cómica para terminar: el general Franco definiendo el delito de rebelión militar... Decididamente, le sobra capacidad para sentar cátedra.

LIBERE.

Panorama español

Los intelectuales protestan

EL señor Rubio, ministro de educación nacional de Franco, se encuentra en París. Ha venido a defender en la UNESCO los valores culturales de la dictadura que acaudilla su jefe, porque es evidente que en dicha organización pueden tener su sitio incluso los enemigos del progreso.

Mientras el señor Rubio pavonea su representación en la UNESCO, en Madrid doscientos veintisiete intelectuales elevan su protesta contra la censura gubernamental, poniendo al descubierto la contradicción que significa la presencia de la delegación franquista en una institución concebida para la expansión de la cultura y la lucha contra la ignorancia.

El manifiesto contra la censura firmado por los 227 intelectuales españoles ha sido remitido a los ministros de la educación nacional y de la información. En él los firmantes declaran haber llegado a un estado de desesperación ante el sistema de intolerancia, de confusión y de arbitrariedad al que se encuentran sometidos sus trabajos. Dejando aparte el problema de saber si es lícito o no la censura previa, señalan la grave ansiedad que provoca en ellos el hecho de no saber jamás las normas a que deben atenerse para expresar lo que es o no es tolerable. Se duelen, además, de un sistema que permite que ciertos escritos sean publicados en los periódicos y no en libros, y viceversa.

Los firmantes hacen observar, también, que la situación es tal que obliga a los intelectuales a tomar actitudes cercanas a la del exilio, teniendo que trabajar para las publicaciones, para los laboratorios o para los centros culturales extranjeros a fin de poder expresarse, lo cual va en detrimento del país.

Anticipándose a este manifiesto, hubo las declaraciones de Bardem publicadas en « France Film »; en ellas el conocido cineasta decía que el cine en España, como todas las formas de expresión, está dirigido y esterilizado. Cualquier tema de orden social o político está prohibido allí, si no oficial-

mente, al menos por una codificación de la censura que se manifiesta de mil maneras. Bardem ha firmado también el manifiesto de los 227 intelectuales con otros artistas, abogados, universitarios, escritores y académicos.

Estas manifestaciones de protesta conocidas en seguida que se producen por el mundo entero, pero que, a pesar de la lucha que contra la ignorancia lleva adelante la UNESCO, se ignoran en España, tal vez hayan destemplado al señor Rubio, sobre todo por ser quienes son los firmantes del manifiesto. Pues para los adeptos del caudillo esas plumas indóciles son más bien flechas que sin duda alguna harán diana.

Sin embargo, los intelectuales de España han demostrado por regla general mucha prudencia frente al régimen que hoy denuncian de privarles de la libertad de expresión. Hace más de veinte años que la dictadura está prohibiendo a los españoles que se manifiesten sin consentimiento de la censura. Esta reacción intelectual de ahora ¿ podrá esperarse que sea algo más que una actitud dirigida? Y aquí pensamos en el Opus Dei ¿ Los ojos de los intelectuales se habrán abierto lo suficiente para mirar y ver la situación humillante en que les tiene la dictadura? ¿ Afrontarán la situación social española? ¿ Se apercibirán de que su convivencia con la dictadura es incompatible con la libertad que reclaman?

La cortedad de los intelectuales ha jugado en favor de Franco. Su resignación ante el hecho consumado ha contribuido a alargar la actual situación política española. Hora es ya de que los intelectuales que se inquietan y protestan por la carencia de libertades afronten sus responsabilidades políticas con claridad y con menos prudencia que hasta ahora, condenando a un régimen que ha destruido al hombre en su condición humana.

Todo esto que decimos podría decirse igualmente al ministro del general Franco que asiste a las sesiones de la UNESCO, desde los escaños de tan digna asamblea sin desdoro para la misma. Pero, como seguramente no habrá quien lo diga, bien merecería que a la salida de una de las sesiones, en grandes letras, se echara a la cara de los delegados franquistas, ese grito de protesta que hoy elevan los intelectuales de España que, en los veinte años largos de exilio republicano, denuncia los excesos del sistema que el señor Rubio ha venido a representar personalmente en la UNESCO.

En la misión de divulgar los postulados de la democracia socialista, y de resistencia contra la dictadura franquista, que son las razones fundamentales de nuestro combate, EL SOCIALISTA ESPAÑOL aporta su contribución. De ahí que nos dirijamos, nuevamente, a los compañeros y simpatizantes recabando de todos ellos la ayuda que nos es hoy más indispensable que nunca para mantener su publicación. Los donativos al C/C postal 12862.83.

Société Parisienne d'Impressions,
4, rue Saulnier - Paris (9°)

NECROLOGIA

VICTOR COLOMER

En la ciudad de Méjico ha muerto recientemente, a la edad de sesenta y cuatro años, el que fué destacado dirigente socialista catalán Victor Colomer Nadal.

Era natural de Corbins (Lérida) y desde muy joven se dió a conocer en los medios revolucionarios de la provincia. Su profesión fué la de maestro de instrucción primaria. Participó en todas las conspiraciones contra la dictadura de Primo de Rivera, y cuando la sublevación de Jaca, Colomer constituía uno de los enlaces de los sublevados con la zona industrial catalana.

Colomer fué presidente del Ateneo Enciclopédico Popular de Barcelona, tribuna de mucha tradición cívica, de la que salió la campaña de Alianza Obrera, que logró aproximar a diversos sectores socialistas, y ya en el destierro pertenecía al Movimiento Socialista de Cataluña.

Por su carácter jovial y optimista, gozaba en Méjico de grandes simpatías, que se han reflejado en la gran cantidad de exilados de distintos matices que concurren al sepelio.

Descanse en paz el camarada Colomer, que consagró su vida a la defensa de los ideales del socialismo y a la libertad de España.

Para EL SOCIALISTA ESPAÑOL

Angel Diaz, J. Martínez, A.	
Ros, A. Moreno, de Argel ..	111,00
N. Jiménez Molina, Méjico ..	77,66
R. Lamonedá F., id.	96,86
Enrique Angulo, id.	19,60
R. Lamonedá Izquierdo, id.	19,23
Nicolás Muñoz, id.	58,20
Círculo Jaime Vera, id.	190,83
L. Monreal, París ..	10,00
Un afiliado de París ..	10,00
V. Montarelo, Châteauroux ..	40,00
Demetrio Arnáiz, Ruelle ..	10,00
Un afiliado de St-Maur ..	10,00
Almonecil, Mostaganem ..	5,00
Fulgencio Iborra, La Paz ..	10,00
A. del Vayo, París ..	100,00
Marcos González, Villelongue ..	10,00
J. Trujillano, Les Cabanes ..	20,00
X.X., Nueva York ..	100,00
E. Vizcaino, Toulouse ..	15,00
V. Bolinches, J. Murria, Galán y familia, L. Huelga, J. Fernández, A. Troyano, de Caracas ..	245,00
Rafael Garrido, Noisy ..	10,00
A. de Orriols, Bayona ..	10,00
A. Gutiérrez, Castres ..	10,00
Gerardo González, París ..	10,00
C. Cerrato, Cransac ..	10,00
Emiliano Córdoba, Amélie ..	10,00
Sección de Burdeos ..	21,00
A. Gutiérrez, Orán ..	10,00
F. Espinosa, id.	10,00
J. Alarcón, Givors ..	10,00
D. Perales, id.	20,00

Total .. NF 1.299,38

La publicación de esta lista servirá de acuse de recibo para los que no lo hubiesen recibido directamente.

EL SOCIALISTA ESPAÑOL
C. C. Postal N° 12.862-83 París
— 19, rue Charles-Péguy —
FONTENAY-AUX-ROSES (Seine)

Directeur - Gérant : JORGE MORENO